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Свибловские «МаМы» 
выиграли 
всероссийский турнир 
по футболу стр. 5

Психологи фонда 
в Лосинке 
поддерживают 
семьи участников 
спецоперации  стр. 11

Пять откровенных 
вопросов 
донору 
из Бибирева 
стр. 7

Запущен МЦД-4 «Калужско-Нижегородский», связавший семь вокзалов столицы 3стр.

Актёр 
Максим Дахненко: 
В любимом парке 
на Юрловском 
проезде гуляем 
всей семьёй

Лианозово и Северный теперь с метро
Сергей Собянин открыл новый участок «салатовой» ветки 2стр.
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Со станции «Лианозово» можно перейти на МЦД
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Платформу «Физтеха»...
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...и вход в подземку украшают колонны

На станции «Физтех» мэр 
пообщался со студентами МФТИ

13стр.
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Мэр Москвы  Сергей 
Собянин открыл 
движение по но-
вому участку 

Люб линско-Дмитровской 
линии. В Северо-Восточном 
округе появились станции 
«Лианозово» и «Физтех». 
От «Лианозово» в сторону 
центра открылась ещё одна 
станция — «Яхромская», — 
расположенная в САО.

Мечта студентов 
МФТИ

По словам столичного 
градоначальника, за по-
следние годы протяжён-
ность «салатовой» ветки 
вы росла почти в два раза. 
Он рассказал, что студен-
ты МФТИ, которые учат-
ся в городе Долгопрудный, 
ещё в 1996 году мечтали о 
том, чтобы недалеко от их 
корпусов появилась стан-
ция подземки. 

— Так вот эта сказочная 
история воплотилась, и се-
годня реально метро сюда 
пришло, и станция будет ря-
дом с Физтехом, — сказал 
мэр Москвы.

После ввода в эксплуата-
цию нового участка Люб-
линско-Дмитровская ли-
ния заняла второе место по 
длине среди радиальных ве-
ток столичного метрополи-
тена. Сейчас её протяжён-
ность превышает 43 км, на 
линии работают 26 станций. 
И это не предел: в ближай-
шие годы город планирует 
построить на «салатовой» 
ветке между «Кожуховской» 
и «Печатниками» станцию 
«Южный порт».

— С этой линии метро есть 
пересадки дальше на МЦД 
и БКЛ, так что, пожалуй-
ста, вся транспортная ин-
фраструктура Москвы у ва-
ших ног, — заметил Сергей 
Собянин.

Время в пути 
сократилось 

вдвое
Новый участок метро 

улучшил транспортное 
обслуживание более чем 
500 тысяч человек — жи-
телей районов Бескудни-
ковский, Восточное Дегу-
нино, Дмитровский, Лиа-
нозово, Северный, а также 
подмосковного Долгопруд-
ного. Метро рядом с домом 
получили около 130 тысяч 
человек.

Для удобства проезда 

к новым станциям метро 
скорректировали 10 марш-
рутов наземного транспор-
та и организовали один но-
вый — в районе Северный к 
станции «Физтех». Автобус 
№746с останавливается поч-
ти у самой станции метро.

Пассажиры, которые будут 
пользоваться новым участ-
ком, смогут экономить вре-
мя на поездках. К примеру, 
из района Северный до стан-

ции «Сретенский бульвар» 
можно будет добраться не 
за 55 минут, как раньше, а за 
35, а до станции «Окружная» 
путь займёт не 40 минут, а 20.

Главным украшением 
станции «Физтех» стали 
световые колонны, распо-
ложенные в центре плат-
формы. Между ними уста-
новлены широкие скамьи 
округлой формы. Пол стан-
ции выложен светлым гра-
нитом с контрастными чёр-
ными полосами. Наземный 
павильон с трёх сторон окру-
жён колоннадой.

Ожидается, что новой 
станцией ежедневно будут 

пользоваться 10 тысяч пас-
сажиров, а к 2030 году её 
пассажиропоток вырастет 
до 15 тысяч человек в сутки.

«Лианозово» — 
часть вокзала

Новая станция «Лиано-
зово» вместе с платформой, 
где останавливаются поезда 
МЦД-1, образует городской 
вокзал. Чтобы пассажирам 
было удобно пересаживать-
ся, железнодорожную плат-
форму перенесли ближе к 
станции подземки.  

— Поздравляю с открыти-
ем новой городской станции. 

Сложный, но очень важный 
и нужный транспортный 
узел, — сказал мэр Москвы.

В пешей доступности на-
ходятся кварталы Лианозо-
ва, Восточного Дегунина и 
Дмитровского района, в ко-
торых живут около 30 тысяч 
человек. Им больше не при-
дётся добираться до метро 
«Алтуфьево», чтобы сесть 
на метро. Время поездки в 
центр города сократится до 
30 минут. 

Колонны, потолок и путе-
вые стены станции облицо-
ваны металлическими пане-
лями, пол выложен полиро-
ванными плитами. 

Метро пришло 
в Лианозово и Северный

Ожидается, что станцией «Физтех» ежедневно будут пользоваться 10 тысяч пассажиров
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Со станции «Лианозово» можно пересесть на поезда МЦД-1

Завершилось строитель-
ство Солнцевской линии мет-
ро. На ней открылись стан-
ции «Пыхтино» и «Аэропорт 
Внуково».

Строительство этого участ-
ка длиной около 5 километ-
ров шло с 2019 года. А чтобы 
запустить всю Солнцевскую 
ветку, пришлось проложить  
70 км тоннелей. 

— Построено 14 станций 
мет ро. Сегодня запускаем по-
следние две — «Пыхтино» и 
«Аэропорт Внуково». Таким 
образом, от «Делового цен-
тра» до одного из крупнейших 
аэропортов нашей страны 

ехать 40 минут. Это уникаль-
ная ветка, которая соединяет 
центр города и действующий 
аэропорт, — сказал Сергей 
Собянин во время открытия.

На одном из первых поез-
дов мэр проехал от «Пыхти-
но» до «Аэропорта Внуково», 
пообщался с метростроевца-
ми и сотрудниками аэропор-
та. К слову, станцию метро 
напрямую связали с термина-
лом А и с подземным терми-
налом аэроэкспресса, сдела-
ли выход на привокзальную 
площадь. Благодаря продле-
нию Солнцевской линии до 
аэропорта пассажиры смо-

гут ежедневно экономить в 
пути около часа.

Новые станции разгру-
зят прилегающие Киевское 
и Боровское шоссе, свобод-
нее станет на станциях метро 
«Рассказовка» Солнцевской 
линии и «Саларьево» Соколь-
нической. Об этом Сергей Со-
бянин написал в своём теле-
грам-канале. 

Новые станции оборудо-
вали современными пасса-
жирскими сервисами. Уста-
новили удобные турникеты, 
автоматы по продаже биле-
тов, сделали понятную нави-
гацию в едином стиле.

Подземка довезёт до 
«Пыхтино» и «Аэропорта Внуково»

Теперь длина 
«салатовой» 

ветки 
составляет 

более 
43 километров

Люблинско-Дмитровская линия протянулась до «Физтеха»
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Президент России Влади-
мир Путин открыл движение 
по головному участку трассы 
М-12 от Москвы до Арзама-
са, а также по финишному 
участку Московского ско-
ростного диаметра, который 
обеспечит прямой выход на 
федеральную трассу М-12 
«Восток». В церемонии от-
крытия принял участие мэр 
столицы Сергей Собянин.

— В эксплуатацию за-
пускается сразу несколько 
участков строящейся авто-

магистрали М-12 «Восток» 
общей протяжённостью бо-
лее 300 километров. В резуль-
тате Москву и Арзамас свя-
жет современная скоростная 
трасса. Она позволит ощути-
мо — в два раза — сократить 
время в пути между города-
ми. В свою очередь, на вос-
токе Москвы в строй вво-
дится новый отрезок Мо-
сковского скоростного ди-
аметра. Это завершающий 
этап строительства северного 
направления. И таким обра-

зом диаметр насквозь, через 
мегаполис, соединит трассы 
М-12 и М-11 — до Санкт-
Петербурга, — сказал Путин.

Мэр рассказал президен-
ту, что общий транспортный 
поток участка МСД от Лух-
мановской улицы до выхо-
да на федеральную трассу 
М-12 составит 40-50 тысяч 
автомобилей в сутки.

— Магистраль очень важ-
ная. Она разгрузит и МКАД, и 
прилегающую улично-дорож-
ную сеть, — сказал Собянин.

Новая федеральная трасса 
М-12 «Восток» свяжет Мо-
скву и Казань с перспекти-
вой продления до Екатерин-
бурга. Она строится как дуб-
лёр существующей трассы 
М-7 «Волга». Завершить 
строительство М-12 от Мо-
сквы до Казани планируют 
до конца года. Время в пути 
между этими городами со-
кратится с 12 до 6-7 часов.

Днём позже президент и 
мэр открыли движение по 
южному направлению Мо-

сковского скоростного диа-
метра. По словам Сергея Со-
бянина, общая длина новой 
дороги – 28 км, таким об-
разом, общая длина МСД 
с учётом восточного и се-
веро-восточного отрезков, 
открытых в прошлые годы, 
выросла до 68 км. Ежеднев-
но по новой трассе будут 
проезжать до 480 тысяч ав-
томобилей.

Южное направление МСД 
берёт начало у развязки с 
шоссе Энтузиастов, пере-

секает Москву-реку по но-
вому мосту в районе Ка-
ширского шоссе и далее 
выходит на МКАД в рай-
оне Варшавского шоссе и 
федеральной трассы М-2 
«Крым». Мэр рассказал, 
что в следующем году МСД 
интегрируется с трассой 
М-2. 

Ввод Южного направле-
ния МСД улучшил транс-
портную доступность 22 
районов Москвы с общим 
населением 2,5 млн человек.

В 
Москве открыто 
движение по 4-му 
диаметру столич-
ного наземного ме-

тро. МЦД-4 назвали «Ка-
лужско-Нижегородским», 
он проходит от посёл-
ка Апрелевка через центр 
до города Железнодорож-
ный.

В запуске движения по 
МЦД-4 приняли участие 
президент Владимир Пу-
тин и мэр Москвы Сергей 
Собянин.

Проект создания Мос-
ковских центральных диа-
метров станет основой для 
развития системы скорост-
ных электричек между го-
родами центральной части 
России. По словам Пути-
на, принято решение реа-
лизовать масштабную про-
грамму модернизации все-
го центрального транспорт-
ного узла.

— В итоге диаметры на-
земного метро будут про-
длены до Калуги и Тулы, 

до других крупных городов 
в регионах, окружающих 
Москву, — заявил прези-
дент в концертном зале «За-
рядье» на мероприятии, по-
свящённом 876-летию сто-
лицы.

Комментируя открытие 
МЦД-4, Собянин расска-
зал, что для его запуска 
строителям пришлось со-
единить пути трёх старых 
железнодорожных линий: 
Калужской, Киевской и 
Курской.

— Проложили 100 ки-
лометров дополнитель-
ных путей, ещё 50 кило-
метров реконструирова-
ли. И десятки инженер-
ных сооружений построили 
— мосты, эстакады, тон-
нели, — чтобы запустить 
весь этот механизм, — 
отметил мэр Москвы. 

Новый диаметр проходит 
через семь городских вок-
залов: Белорусский, Савё-
ловский, Рижский, Ленин-
градский, Ярославский, 
Казанский и Курский.

Открытие МЦД-4 улуч-
шает транспортное обслу-
живание свыше 20 райо-
нов Москвы, а также под-
московных Апрелевки, Ре-
утова, Железнодорожного.

Длина МЦД-4 — 86 км. 
Это на сегодня самый 
протяжённый диаметр. 
На маршруте расположе-
но 36 остановок. Две из 
них, Рижская и Марьина 
Роща, находятся в СВАО. 
Ещё одна, Савёловская, 
рядом.

На станциях 4-го диаме-
тра есть 38 вариантов пе-
ресадок на метро и МЦК, 
на городской транспорт и 
аэро экспрессы в Шереме-
тьево и Внуково.

В часы пик интервал дви-
жения между поездами не 
должен превышать 5,5 ми-
нуты, а стоимость проез-
да внутри тарифной зоны 
«Пригород» составляет не 
более 65 рублей.

Владимир Путин 
и Сергей Собянин 
открыли МЦД-4

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина и АГН «Москва» подготовили Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

Запущены участок трассы М-12 Москва — Казань 
и Южное направление Московского скоростного диаметра

М
ак

си
м 
М
иш

ин
/П

ре
сс

-с
лу

жб
а 
мэ

ра
 и

 П
ра

ви
те
ль

ст
ва

 М
ос

кв
ы

/m
os

.ru

О запуске движения поездов президент и мэр объявили
 в концертном зале «Зарядье» во время празднования Дня города

Калужско-Нижегородский диаметр улучшит транспортное обслуживание 20 районов столицы и нескольких подмосковных городов
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Выборы мэра прохо-
дят в Москве с 8 по 
10 сентября. Коррес-
пондент «ЗБ» по-

смотрел, как организован 
процесс, посетив в первый 
день голосования три изби-
рательных участка в округе. 

«Сегодня 
важный день»

В пятницу к 11.00 прихожу 
на 563-й избирательный уча-
сток в школе №1955 на 2-й 
Напрудной улице в Лосино-
островском районе. 

— Сегодня важный день: 
решается, как будет разви-
ваться мой родной город в 
ближайшие годы. Поэтому, 
конечно, я буду голосовать, 
— говорит мне жительница 
округа Наталья Марченко.

По словам председателя 
УИК Екатерины Алдоши-
ной, проголосовавших на 
участке пока не так много. 

— У нас зарегистрировано 
больше 2,7 тысячи избира-
телей. На прошлых выборах 
основной поток был в суббо-
ту с полудня до 4 часов дня. 
Думаю, в этот раз будет так 
же, — сказала она. 

Наблюдатели тоже на по-
сту. 

— Я педагог и люблю точ-
ность, поэтому тщатель-
но слежу за исполнением 
всех правил голосования на 
участке. Пока ни одного на-
рушения не было, сотрудни-
ки комиссии работают спо-
койно и слаженно, — поде-
лилась с «ЗБ» наблюдатель 
Валентина Текутьева.

Данные 
проверит сканер
Новинка этих выборов 

— электронный терминал 

для голосования. На изби-
рательном участке №808 в 
школе №285 на Ясном про-
езде в Южном Медведкове 
таких терминалов три. 

Порядок действий для 
тех, кто хочет проголосо-
вать с помощью термина-
ла, следующий. Снача-
ла надо подойти к члену 
УИК и приложить паспорт 
к электронному сканеру: 
на мониторе компьютера 
члена УИК отобразятся 
данные об избирателе из 
электронного реестра, под-
тверждение того, что ему 
исполнилось 18 лет и он за-

регистрирован в нужном 
избирательном округе. За-
тем на сканере следует по-
ставить свою электронную 
подпись. Далее голосую-
щий идёт к терминалу. 

— Потребуется прило-
жить паспорт к сканеру 
терминала, после чего на 
экране появится электрон-
ный бюллетень. На нём с 
помощью стилуса человек 
ставит галочку рядом с вы-
бранным кандидатом — и 
готово, — объясняет пред-
седатель избирательной ко-
миссии Ольга Веснина.

Наблюдатель Надежда 

Димитренко была удивле-
на, что новый способ го-
лосования через терминал 
охотно выбирает старшее 
поколение москвичей. 

— Иногда жители те-
ряются, но члены УИК с 
удовольствием помогают 
во всём разобраться, — от-
метила Надежда.

Впрочем, отдать свой го-
лос можно и по старинке: 
заполнить бумажный бюл-
летень в кабинке для го-
лосования и опустить его 
в урну. 

Подаёт 
пример дочери
Отправляюсь на участок 

№563 в школе №1412 на Му-
рановской улице в Бибире-
ве. Жительница Елена Зве-
рева пришла с дочкой Ма-

шей, которой скоро испол-
нится три года. 

— Я как ответственный 
гражданин не могла про-
пустить выборы. Да и Ма-
шеньке нужно подавать 
пример, — улыбается Еле-
на. — На участке комфорт-
но, мне понравилось, как 
всё устроено. 

К слову, проголосовать 
можно и на дому. Как рас-
сказал председатель УИК 
Александр Кумашков, за-
явку на это подали 80 че-
ловек. 

— Из них уже проголосо-
вали 30 человек. Это пожи-
лые люди и те, кто не может 
выйти из дома из-за болез-
ни, — объяснил Кумашков.

При написании заявле-
ния на надомное голосова-
ние избиратели могли вы-
брать традиционную пере-

носную урну и бумажный 
бюллетень либо перенос-
ной терминал электронно-
го голосования. 

Михаил КОФАНОВ

Когда номер был сдан в пе-
чать, выборы ещё продолжа-
лись

Сканер, стилус, галочка
Как голосовали на выборах мэра Москвы жители нашего округа

Ро
ма

н 
Ба
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ев

Елена Зверева пришла на участок в Бибиреве с дочкой Машей

Участники электронного го-
лосования, выигравшие при-
зовые баллы, смогут обменять 
их на скидки в магазинах и на 
билеты в театр, использовать 
для оплаты проезда в город-
ском транспорте. 

Победителям направят СМС-
сообщения о выигрыше с уни-
кальным кодом. Его надо акти-
вировать на сайте акции «Мил-
лион призов» ag-vmeste.ru не 
позднее 25 сентября. 

Номинал призового балла ра-
вен 1 рублю, можно будет вы-
играть 1, 3 или 5 тыс. рублей. 
Всего предусмотрено 2,3 млн 
призов. Выигрыш надо исполь-
зовать до 14 декабря включи-
тельно.

— Я считаю, что это успеш-
ный, хороший проект, кото-
рый выгоден москвичам и 
предпринимательскому сооб-
ществу: они участвуют в важ-
нейшей акции, это и прекрас-
ная реклама. Им выгодно, что 
увеличиваются товарообо-
рот, поступление денег в бюд-
жет, — сказал президент Мо-
сковской торгово-промыш-
ленной пала-
ты Владимир 
Платонов.

Олег 
ДАНИЛОВ

Баллы за участие 
в ДЭГ нужно 
потратить до 

середины декабря

На участках доступны 
новые электронные терминалы 

и традиционные урны

Дистанционное электронное голосование показало свои сильные стороны
Уже к полудню в первый 

день выборов мэра Мо-
сквы проголосовали поч-
ти полмиллиона москви-
чей. Об этом сообщила гла-
ва Мосгор избиркома Ольга 
Кириллова. По её словам, 
процеду ра волеизъявления 
стартовала в штатном ре-
жиме. Были зафиксированы 
попытки атаковать систему 
электронного голосования, 
но их успешно отразили. 

По словам Кирилловой, 
в восемь утра в столице от-
крылись двери более чем 2 
тысяч избирательных участ-
ков. Одновременно для го-

рожан, желающих проголо-
совать онлайн, предостави-
ли доступ к соответствую-
щим интернет-ресурсам. 

— В целом в Москве в вы-
борах принимают участие 
порядка 7,6 миллиона из-
бирателей. Организацией 
занимаются 33 тысячи чле-
нов избирательных комис-
сий, — сказала она.

На участках процедуру 
голо сования контролирова-
ли наблюдатели, в том чис-
ле от Общественной палаты 
г. Мо сквы. 

По словам руководителя 
штаба по наблюдению за вы-

борами Вадима Ковалева, 
100% наблюдателей в восемь 
утра вышли на все избира-
тельные участки.

Командир глубоковод-
ного подводного аппарата 
«Мир-2» Герой России Ев-
гений Черняев проголосовал 
в первый день, выбрав дис-
танционный способ.

— Сегодня в первый раз 
я решил воспользоваться 
электронным голосовани-
ем. Я сильно занят, и у меня 
детей несовершеннолетних 
двое. Поэтому отрываться от 
дел сложно, решил освоить 
электронное голосование. 

Удобно всё, не надо ездить 
куда-то, — рассказал он.

Удобство ДЭГ отметил и 
Дмитрий Мариничев, интер-
нет-омбудсмен и генераль-
ный директор системного 
интегратора «Радиус Груп». 

— Я считаю, что как раз 
электронное голосование 
должно являться базовым. 
Интересна сама система: 
её прозрачность и адекват-
ность, — сказал он. 

По словам политоло-
га Алексея Ярошенко, он-
лайн-голосование из-за сво-
его удобства стимулирует 
явку на выборы. С ним со-

гласна депутат МГД Люд-
мила Гусева. 

— Для многодетных се-
мей, ветеранов труда ДЭГ 
— единственно возможный 
способ принять участие в 
выборах. Дистанционное 
голосование повысит явку, 
а значит, даст возможность 
многим участвовать в по-
литической жизни города, 
— заявила она.

Проголосовать онлайн 
можно было, даже находясь 
в пути. К примеру, путь от 
станции метро «Яхромская» 
до станции «Физтех» зани-
мает девять минут. За это 

время проголосовать через 
портал mos.ru можно было 
пять раз.

Комфорт электронно-
го голосования отметили 
директор музея-панорамы 
«Бородинская битва» Вла-
димир Преснов и полито-
лог, лектор Российского об-
щества «Знание» Наталия 
Елисеева.

— Благодаря ДЭГ гражда-
не стали проявлять актив-
ную гражданскую позицию 
и стали больше вовлечены в 
политические процессы, — 
сказала Елисеева. 

Олег ДАНИЛОВ
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Женская фут-
больная коман-
да «МаМы» из 
Свиблова одер-

жала победу на всероссийских 
любительских состязаниях, 
прошедших в Химках. За глав-
ный трофей турнира «ДаМы 
первые в спорте» боролись 16 
команд из Москвы, Москов-
ской области, Брянска и Смо-
ленска. А комментировал мат-
чи Дмитрий Губерниев. 

Наши девочки обыграли 
всех соперниц на групповом 
этапе, в четвертьфинале взя-
ли верх над командой из Мо-
сквы, в полуфинале — над 
спортсменками из Балашихи. 
В ключевом матче благодаря 
дублю Дарьи Бессоновой, го-
лам Натальи Ляпунцовой и 
Елены Нечаевой футболист-
ки из Свиблова разгромили 
команду «Троицк» — 4:0. 

Лучшим бомбардиром тур-
нира стала Елена Нечаева — 
детский тренер по каратэ. 
Есть в команде учитель, стро-
итель, парикмахер, юрист, 
служитель храма. Команда 
существует четыре года. Пра-

вый нападающий Анна Пи-
менова в июне родила четвёр-
того ребёнка, но уже восста-
новилась и блестяще высту-
пила на турнире.

— У нас в команде прекрас-
ный микроклимат, — поде-
лилась с «ЗБ» Анна Пимено-
ва. — Если в игре одна из нас 
ошибётся, никто не винит, 
а, наоборот, поддержит. На-
верное, в этом залог успеха. 

Впереди у команды 
«МаМы» крупные соревно-
вания в Нижнем Новгороде 
и в Сочи.  

Кстати, 4-е место в турни-
ре заняли футболистки жен-
ского клуба Роскосмоса, за 
который играла космонавт 
Анна Кикина. 

Дмитрий ДОЙНИКОВ

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Ольга 
Геранчева,
шеф-редактор 
«ЗБ»

Ан
на
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Верхом 
на голубе

Моё внимание привлёк 
пост в телеграм-канале 
«Свиб лово и рядом». Здесь 
выложили видео: семья фото-
графируется с арт-объектом в 
сквере на улице Седова — зер-
кальным голубем. Эта птица 
— символ района, изображён-
ная на его гербе. Скульптуру 
установили в прошлом году, 
и жители сразу отнеслись к 
ней с трепетом. С наступле-
нием холодов для него свя-
зали шапочку и шарфик, а 
потом стали постоянно де-
лать новые наряды. Так что 
фотосессии здесь, конечно, 
не редкость. Но есть нюанс: 
на видео взрослые решили 
посадить мальчика верхом 
на птичку, чем вызвали не-
довольство автора публика-
ции. «Давно наша достопри-
мечательность стала бесплат-
ным аттракционом?» — задал 
он вопрос. 

Обсуждение идёт ожив-
лённое. «Ребёнок залез — не 
страшно!» — пишет участник 
чата и получает одобритель-
ные лайки. Другие негоду-
ют, считая это вандализмом: 
«Если так все будут залезать, 
его могут сломать, он на та-
кое не рассчитан».

Досталось и автору видео: 
чего, мол, снимали молча, а 
не сделали замечание? И во-
обще, зачем писать в чат — 
лучше бы в полицию обра-
тились! «Может быть, прочи-
тав обсуждение в чате, кто-то 
задумается и впредь воздер-
жится от действий, которые 
до этого считал безобидны-
ми», — заступились за ини-
циатора полемики.

Действительно, чат ведь 
для того и нужен, чтобы была 
возможность обсуждать. Го-
ворят, истина рождается в 
споре. Я бы уточнила — в 
конструктивной дискуссии. 
А насчёт видео: мне кажется 
особенно важным, что оно 
не оставило равнодушных. 
Мнения разные, аргументи-
рованные и не очень, но это 
повод задуматься. 

Голевой инстинкт свибловских «МаМ»

Форвард Анна 
Пименова 

в июне родила 
четвёртого 
ребёнка

Жителя 
Медведкова 

обязали 
разъединить 

комнату 
и лоджию

На собственника кварти-
ры в доме 24 на Студёном 
проезде пожаловался в Мос-
жилинспекцию сосед. 

— Заявитель сообщил, что 
во время ремонта в вышерас-
положенной квартире были 
протечки, поэтому возникло 
подозрение на перенос мо-
крой зоны, — рассказали в 
пресс-службе МЖИ.

Инспекторы провели 
проверку и обнаружили, 
что собственник совместил 
ванную с туалетом, перенёс 
сантехническое оборудова-
ние. Такая перепланировка 
не запрещена, но требует со-
гласования с инспекцией. 
Всё потому, что при нека-
чественных работах соседи 
будут страдать от протечек, 
что и произошло. Также вла-
делец квартиры объединил 
жилую комнату с лоджией, 
что запрещено законом. 

МЖИ обязала собствен-
ника выплатить штраф и 
вернуть жильё в проектное 
состояние. В противном слу-
чае его ждёт суд.

Михаил 
КОФАНОВ

Наши девочки одержали победу во всех матчах
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Футбольная команда из СВАО выиграла всероссийский турнир 

Театры округа откроют 
сезон премьерами по Островскому

К 200-летию со дня 
рождения великого рус-
ского драматурга Алек-
сандра Островского два 
театра округа поставили 
спектакли по его пьесам. 

16 сентября в Молодёж-
ном театре под руковод-
ством Вячеслава Спесив-
цева (ул. Руставели, 19) 

— премьера «Снегуроч-
ки». (6+)

— Не буду пересказы-
вать сюжет, думаю, он 
многим знаком. Напом-
ню лишь, что, полюбив, 
Снегурочка не только то-
пит лёд в своём сердце, но 
и согревает теплом люб-
ви всех берендеев, — рас-

сказывает режиссёр-по-
становщик Семён Спе-
сивцев. — В музыкальном 
оформлении спектакля 
использованы этно-фолк 
музыка, фолк-рок и даже 
джаз, а когда много музы-
ки, много и танцев. Кра-
сочные костюмы героев 
«Снегурочки» выполнены 

в сказочно-этнографи-
ческом стиле. Это спек-
такль-праздник.

В Новом драматическом 
театре (ул. Проходчиков, 
2) зрители смогут увидеть 
комедию «Счастливый 
день». (12+) Это произве-
дение Островский напи-
сал в соавторстве с Нико-
лаем Соловьёвым. Совре-
менники  называли пьесу 
«Ревизор со счастливым 
концом», её сюжет дей-
ствительно перекликает-
ся с гоголевским. По мне-
нию режиссёра-постанов-
щика Вячеслава Долга-
чёва, в искусстве следует 
искать не актуального, а 
вечного. Герои пьесы меч-
тают о счастье. Найдут ли 
они его, можно узнать на 
премьерных показах 15 и 
16 сентября. 

Ирина 
КОЛПАКОВА
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В Молодёжном театре под руководством Вячеслава Спесивцева поставили «Снегурочку»

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

В Лосинке и Ярославском заработали женские консультации
В акушерско-гинеко-

логическом подразделе-
нии самой крупной боль-
ницы округа — ГКБ им. 
А.К.Ерамишанцева — от-
крылись две новые жен-
ские консультации: на ул. 
Таймырской, 6, и на ул. Ро-

терта, 12. Оба медучреж-
дения оснащены совре-
менным оборудованием, 
в том числе ультразвуко-
выми аппаратами, коль-
поскопами, фетальны-
ми мониторами, электро-
кардиографами с функ-

цией передачи данных.
— Благодаря этому наши 

пациентки смогут прохо-
дить полное обследование, 
получать консультации уз-
копрофильных специали-
стов на базе клиники, — 
отметила заведующая от-

делом первичной меди-
ко-профилактической 
помощи по профилю аку-
шерство-гинекология ГКБ 
им. А.К.Ерамишанцева 
доктор медицинских наук 
Лусине Полонская.

Оксана МАСТЮГИНА



6 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   32 (839) сентябрь 2023ДЕНЬ ГОРОДА

Москве испол-
нилось 876 лет. 
Праздничные 
площадки по 

случаю Дня города развер-
нулись по всей столице. Для 
жителей СВАО подготови-
ли почти сотню программ. 

Все карусели — 
бесплатно!

Традиционно местом 
притяжения стали парки 
округа. В Бабушкинском, 
Лианозовском парках и 
этнографической деревне 
«Бибирево» можно было 
бесплатно прокатиться на 
аттракционах. Дети были 
в восторге! А гости постар-
ше зажигали на празднич-
ном концерте. Например, в 
зелёном театре Бабушкин-
ского парка выступали ка-
вер-группы с хитами раз-
ных лет, фолк-коллективы, 
танцевальные ансамбли, из 
самого необычного — муж-
ской арт-хор «Вокалион» и 
Оркестр волынщиков Мо-
сквы.

Автовыставка 
и «Битлы» на Яузе

В парке «Яуза» на Юр-
ловском проезде прове-
ли фестиваль «Москва. 
Волга. Рок-н-ролл». Здесь 
можно было увидеть ре-
троавтомобили «Волга» в 
необычном художествен-
ном обрамлении и узнать, 
как оно делается. Напри-
мер, автомеханик Дми-
трий Дмитриев провёл 

мастер-класс по метал-
шейпингу — это изготов-
ление несложных деталей 
для автомобилей. Метал-
лический лист толщиной 
1-1,5 мм нарезается и про-
пускается через станок, 
который придаёт ему объ-
ём: таким способом можно 
сделать, например, номер-
ной знак или декоратив-
ное украшение. А вечером 
в парке выступила группа 
The BeatLove. Музыканты 

исполняют произведения 
«Битлз», копируя при этом 
костюмы, мимику, жесты 
с оригинальных концер-
тов ливерпульской чет-
вёрки. 

Эстафета вместе 
с папой

Помимо крупных окруж-
ных площадок, действова-
ли и районные, чтобы мож-
но было отметить День го-

рода  рядом с домом. Так, в 
Малыгинском сквере на от-
крытой сцене прошёл кон-
церт, овации сорвал заслу-
женный артист России Вя-
чеслав Фёдоров. Дети уча-
ствовали в мастер-классах 
— например, трёхлетняя Зла-
та была в восторге от создан-
ного ею самолётика. Перво-
классник Костя пришёл с па-
пой Григорием, они вместе 
приняли участие в спортив-
ной эстафете. На празднике 
были представлены спортив-
ные секции района, родите-
ли могли выбрать направле-
ние, куда записать ребёнка. А 
настоящий ажиотаж вызвала 
детская мотошкола.

На рельсы встала 
знаменитая 

«кобра»
Исторические трамваи 

проследовали от депо им. 
Баумана на Сельскохозяй-
ственной улице мимо ВДНХ 
до разворотного кольца 
«Останкино», а затем вер-
нулись обратно. Москви-
чи и гости столицы увидели 
трамваи, произведённые в 
XX веке. А ещё — существу-
ющую в одном экземпля-
ре модель нашего времени 
KT3R, которую прозвали 
«коброй» из-за трёх сквоз-
ных секций салона. 

Галина ПОГОДИНА

На улице Акаде-
мика Комарова 
была библиоте-

ка в доме, который снес-
ли. Подскажите, библио-
теку перенесли или она 
уже не будет работать?

Марина Сергеевна, 
ул. Академика Королёва, 28, 

корп. 1

В управе района Марфино 
сообщили, что помещение 
библиотеки №51 в доме 8 на 
улице Академика Комарова 
освободили в связи с включе-
нием дома в программу рено-
вации. Департамент культу-
ры направил в адрес Департа-
мента городского имущества 
заявку для подбора равноцен-
ных нежилых помещений, 
пригодных для размещения 
библиотеки в районе Марфи-
но. Вопрос находится на кон-
троле обоих ведомств.

Маргарита ИВАНОВА

 Управа района Марфино:  
Большая Марфинская ул., 4. 
Тел. (495) 619-3297. 
Эл. почта: marspr@svao.mos.ru

Какова судьба 
библиотеки 
в Марфине?

Домашним те-
лефоном давно 
не пользуюсь, а 

платить приходится. 
Хочу его отключить. Как 
это сделать?

Вера, 
жительница района Свиблово

В пресс-службе ПАО 
«МТС» сообщили, что для 
расторжения договора на об-
служивание домашнего теле-
фона необходимо обратить-
ся в салон компании, где об-
служивают пользователей 
домашнего телефона, и на-
писать заявление. Заявление 
должен писать пользователь, 
на которого оформлен дого-
вор. Если квартира комму-
нальная, заявление подаёт 
лицо, которое назначено от-
ветственным пользователем.

Отключение происходит 
не ранее, чем через 24 часа. 
После этого в трубке звучат 
короткие гудки, которые оз-
начают отсутствие сигнала на 
телефонной линии. Оплата 
выставляется за количество 
дней использования услуги 
до момента отключения.

Маргарита ИВАНОВА

 Адреса салонов в СВАО: ул. 
Яблочкова, 19а; ул. Докукина, 
4, этаж 1;  Широкая ул., 12а

Как отказаться 
от домашнего 
телефона?

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

В СВАО открыта горячая линия по вопросам школьного питания
По 15 сентября в нашем 

округе будет работать го-
рячая линия территори-
ального отдела Управле-
ния Роспотребнадзора по 
СВАО, посвящённая орга-

низации питания в шко-
лах. Специалистам можно 
задать вопросы о продук-
тах, о наполнении меню, 
о возможностях родитель-
ского контроля за пита-

нием детей в учебном за-
ведении. 

Тел. горячей линии (495) 
602-8763, (499) 187-0568 и 
(499) 185-0503. Время рабо-
ты: пн. — чт. с 9.00 до 18.00; 

пт. с 9.00 до 16.45. Также 
можно обратиться, при-
дя в отдел на ул. Бажова, 8.

Кроме того, в будни с 
9.00 до 17.30 консульта-
ции проводят специали-

сты Центра гигиены и эпи-
демиологии на ул. Лётчика 
Бабушкина, 19/1, и по тел. 
(495) 471-0172. 

Дмитрий 
ВЛАДИМИРОВ

Парад исторических трамваев привлёк внимание горожан
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В Бабушкинском парке 
выступили мужской арт-хор 

и Оркестр волынщиков

...и подготовили для детей и взрослых оригинальные игровые зоны 
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На празднике в Малыгинском сквере  устроили концерт...

Мимо ВДНХ к «Останкино» 
ехали ретротрамваи

 Как отмечали 
День города 
в округе
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Донорская кровь не-
обходима пациен-
там как в случае 
тяжёлых травм и 

операций, так и для лече-
ния ряда заболеваний. За-
менить человеческую кровь 
искусственной невозмож-
но. Редактор отдела проис-
шествий нашего издатель-
ства Татьяна Яковлева, жи-
тельница Бибирева, донор 
со стажем. Ей 31 год, кровь 
она сдавала пять раз, плаз-
му — дважды. 

1 Почему 
решила 

стать донором?
В детстве я мечтала вы-

учиться на хирурга, но по-
том взять такой груз ответ-
ственности за здоровье дру-
гих людей не решилась. Но 
оказать посильную помощь 
хотела. Вдохновлял пример 
мамы. Она сдавала кровь бо-
лее 40 раз и является почёт-
ным донором России. А я ча-
сто пишу о людях, которые 
после трагических проис-
шествий попадают в боль-
ницу и нуждаются в пере-
ливании крови. В какой-то 
момент я поняла, что долж-
на стать донором. 

2 Что 
чувствуешь 

во время 
процедуры?

Когда впервые вошла в 
зал, где сидели в креслах 
доноры и у них откачива-
ли кровь, было любопыт-
но и немного волнительно. 
Когда мне устанавливали в 
вену иглу, я отвернулась и 
зажмурилась. А потом по-
чувствовала запах желе-
за. Кровь текла по трубоч-
ке, которая прикасалась к 
моей руке. Страха не было. 

Только было странно, что я 
чувствую кожей тепло моей 
крови. Процедура проходит 
быстро. Кровь набирают за 
10 минут. Я в это время чув-
ствую гордость, как бы па-
фосно ни звучало. Отрадно 
знать, что моя донация мо-
жет спасти чью-то жизнь. 

Кстати, то, что регулярная 
сдача крови вызывает при-
выкание, — миф. В обихо-
де это называют «синдром 
хронического донорства». 
Но в научной литературе та-
кие симптомы не описаны.

3  Были 
неприятные 

ощущения 
после донации?

После сдачи крови я чув-
ствую себя хорошо, голова 
не кружится. Только од-
нажды ощутила усталость. 
И был один немного не-
приятный момент: когда 
первый раз сдавала плазму, 
катетер начали ставить на 
одной руке, но потом ре-
шили, что вена на другой 
подходит лучше, и поме-
няли. В итоге у меня были 
перевязаны обе руки. 

В день сдачи крови чело-
век имеет право не ходить на 
работу, но я пошла. Коллеги 
заметили перевязки, стали 
спрашивать, что случилось, 
так и узнали, что я донор. 

4 Сложно 
соблюдать 

диету?
Мне перед донацией ме-

нять пищевые привычки не 
приходится. Я и так не ем 
жирные, острые и жареные 
блюда. Единственное, за три 
дня до донации ограничи-
ваю себя в молочных про-
дуктах. 

Перед процедурой и по-
сле неё наливают чай с са-
харом, дают печенье, ещё 
всем донорам выделяют ми-
нимальную сумму на пита-
ние, чтобы они могли нор-
мально пообедать, так как 
утром есть много нельзя. 

5 Знакома ли 
с людьми, 

которым 
перелили твою 
кровь?

Часто бывает, что тот, 
кто сдаёт кровь для кон-
кретного человека, явля-
ется его близким родствен-
ником. Мне бы не хотелось 
оказаться в такой ситуа-
ции. Не знакома ни с кем, 
кому перелили мою кровь, 
но знаю, что она точно при-
годилась. У меня четвёр-
тая группа крови, положи-
тельная — очень редкая. В 
центрах крови вывешивают 
сведения о том, какая кровь 
нужна пациентам. Напро-
тив четвёртой группы неиз-
менно стоит красный код. 
Он обозначает острую не-
обходимость. 

Беседовала
 Анна ВАНЯН

  В СВАО стать донором можно 
в Центре крови при ГКБ им. 
А.К.Ерамишанцева: Ленская ул., 15, 
корп. 5, первый этаж. Время работы: 
пн. — пт. с 9.00 до 11.00. Запись по 
тел. (495) 471-1736. Подробнее на 
сайте gkbe.ru (раздел «Отделения», 
вкладка «Служба крови»).

Донор 
с редкой 

группой крови
Пять откровенных вопросов журналистке 

из Бибирева, которая помогает спасать жизни

«Сначала 
отвернулась, 
зажмурилась, 

потом 
почувствовала 
запах железа 

и тепло»

Татьяна Яковлева уже пять раз сдавала кровь и дважды — плазму
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НА САЙТЕ 
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На пленарном засе-
дании форума со-
циальных иннова-
ций, которое про-

ходило в Гостином Дворе в 
рамках Московского урба-
нистического форума, вы-
ступил мэр Москвы Сергей 
Собянин. Он рассказал о воз-
можностях, которые дают со-
циальные инновации. 

Адресный подход
По его словам, за послед-

ние годы в Москве расхо-
ды на социальную сферу 
выросли в три раза. 

 — При этом большин-
ство социальных пособий 
стали адресными, для того 
чтобы в первую очередь со-

циальную помощь государ-
ства получали те, кто в ней 
больше всего нуж дается, — 
отметил Сергей Собянин. 

Он также сообщил, что 

проект «Московское долго-
летие» доказал свою эффек-
тивность и опыт создания 
центров намерены перенять 
многие российские регионы. 

Мэр Москвы напомнил, 
что в феврале 2023 года в го-
роде начал работать единый 
центр поддержки участни-
ков специальной военной 
операции и их семей.

 — В Москве создан один 
из первых мощных центров 
социальной поддержки, где 
получают помощь как участ-
ники СВО, так и их семьи 

— родители, жёны, дети. — 
И конечно, такое внимание 
чрезвычайно важно, — доба-
вил мэр Москвы.

Цифровые 
технологии
в медицине

В ближайшие годы Мо-
сква перейдёт на новый 

уровень внедрения циф-
ровых технологий в го-
родскую систему здраво-
охранения. Уже более 100 
тысяч врачей и медсестёр 
столицы сегодня работа-
ют с электронными доку-
ментами.

 — Мы поставили себе 
задачу — отменить любые 
бумажные документы в ме-

дицинской системе, — ска-
зал Сергей Собянин. 

По его словам, через два 
года городская медицина 
будет готова переходить к 
постановке диаг ноза на ос-
нове обработки данных ме-
дицинской карты искус-
ственным интеллектом. 

МЭШ внедрят
по всей стране
В ближайшие годы в Рос-

сии планируют внедрить 
электронную систему днев-
ников, учебных пособий и 
онлайн-уроков. Её основой 
станет программа «Москов-
ская электронная школа». 
Как напомнил Сергей Собя-
нин, соглашение об этом уже 
подписано Министерством 
образования и другими фе-
деральными ведомствами. 

 — Уже в этом учебном году 
около 18 миллионов учащих-
ся, то есть 17% всех школь-
ников страны, будут охваче-
ны Московской электронной 
школой, и более 30 регионов 
сегодня выразили желание 
внедрять у себя эту систему, 
— сообщил мэр Москвы. 

Андрей ТОМЦЕВ

Сергей Собянин рассказал
о социальных инновациях в Москве

Состоялась премьера сериала «Лето в городе»
Современную ВДНХ, 

которая за последние 
годы преобразилась по-
сле реставрации истори-
ческих фонтанов и пави-
льонов, а также открытия 
новых площадок, можно 
увидеть в новом отече-
ственном сериале «Лето 
в городе». Премьера пер-
вых двух серий прошла на 
площадке урбанфорума в 
парке «Зарядье». 

В сериа ле показаны 
многие яркие изменения, 
произошедшие в столице, 
как, например, недавно 
появившиеся круглого-
дичные электросуда «Си-
ничка» и отреставриро-
ванный Северный реч-
ной вокзал. А ещё в ленте 
показана самая массовая 
сцена в Зарядье в истории 

кино: участие в ней при-
няли более 600 человек. 

По сюжету францужен-
ка Мари приезжает в Мо-
скву, чтобы сделать сюр-
приз своему возлюблен-
ному — москвичу Пав-
лу. Главну ю героиню 
сыграла Мария Луговая, 
известная многим по се-
риалу «Перевал Дятлова», 
главную мужскую роль 
исполнил Вячеслав Че-
пуренко — звезда сери-
алов «Измены» и «Трей-
дер». Также в разных се-
риях появляются Сергей 
Безруков, Вадим Галы-
гин, Мария Киселёва и 
Люся Чеботина — впер-
вые после расставания с 
музыкантом ЮрКиссом 
(Юрий Киселёв). В сери-
але Чеботина играет сце-

ну, где намёком даёт зри-
телям комментарий о сво-
ей личной жизни.

Сериал «Лето в горо-
де» ра зру шает м ифы 
ино странцев о жизни в 
столице после введения 
санкций. Здесь впервые 
показывают на экранах 
сит уационный цент р 
Правительства Москвы 
— штаб по принятию опе-
ративных управленче-
ских решений, кадры из 
крупнейшего медцентра 
столицы НИИ им. Скли-
фосовского и все новые 
транспортные техноло-
гии столицы. Персона-
жи сериала пользуют-
ся электросамокатами, 
 аэроэкспрессом, электро-
бусами и речными трам-
вайчиками.

По мнению режиссёра 
сериала Вазгена Кагра-
маняна, которым он по-
делился с телеграм-ка-
налом «Кино в Москве. 
Бэкстейдж», этот сериал 
стоит посмотреть, пото-
му что он лёгкий, музы-
кальный, романтичный 
и рассказывает о горо-
де, в котором мы живём. 
Режиссёр отмечает, что 
«Лето в городе» — сме-
лый эксперимент, на ко-
торый он пошёл из жела-
ния показать современ-
ную Москву.

Посмотреть первый се-
зон сериала можно в он-
лайн-кинотеатрах «Ки-
нопоиск», «Иви», Premier, 
more.tv, W in k, Ok ko, 
KION.

Мария МОРОЗ
Одной из съёмочных площадок была ВДНХ, 

в кадре — шоумен Вадим Галыгин
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СТОЛИЦА В ФОКУСЕ: 
ЧТО ИНТЕРЕСНОГО БЫЛО НА УРБАНФОРУМЕ

Мэр Москвы во время выступления в Гостином Дворе
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Данные медкарт 
скоро будет обрабатывать 
искусственный интеллект 

Московский урбанистический форум в этом году продлился с 1 августа по 10 сентября. Он развернулся на четырёх площадках: в парке «Зарядье», в Гостином Дворе, 
на стадионе «Лужники» и в выставочном зале «Манеж». Что интересного могли узнать москвичи и гости столицы в последнюю неделю работы форума, выяснили корреспонденты «ЗБ». 
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На площадке урба-
нистического фо-
рума в «Лужниках» 
можно было озна-

комиться с достижениями 
техники, которые делают 
повседневную жизнь ком-
фортнее. Например, здесь 
представили современный 
отечественный лифт ли-
нейки «Стриж». Все жела-
ющие могли в подробно-
стях рассмотреть лифто-
вую кабину. Она сделана из 
металла, внутри есть экран 
для видеосвязи с диспетче-
ром, играет музыка. 

Лампа в «Стриже» све-
тодиодная. Она крупная 
и яркая, но при этом энер-
гии потребляет немного, 
ведь включается только во 
время движения лифта. А 
ещё стекло защитили по-
ликарбонатом, чтобы ху-
лиганам не удалось разбить 
лампу. Кнопки тоже анти-
вандальные. Во-первых, 
они металлические, так 

что подпалить их и сжечь 
нельзя. Во-вторых, изнутри 
кнопки закрепили проти-
воударной пластиной из 
стали — выбить не полу-
чится. Номера этажей на 
кнопках написаны араб-
скими цифрами и шриф-
том Брайля. 

Большое зеркало вну-
три кабины визуально 
расширяет пространство. 
Для отделки стенок ис-
пользовали стальные ли-
сты, которые окрасили по-
рошковой эмалью. Это за-
щитит лифт от вандальных 
надпи сей: краска, следы 
от маркеров, клей легко 
стираются с поверхности. 

Посетитель форума 
Юрий Безрукавчиков от-

метил, что с нетерпением 
ждёт, когда такой лифт по-
явится в его доме. 

— Для меня это тема боль-
ная. Лифт в нашем подъез-
де исчертили вандалы. Но в 
следующем году будет ка-
питальный ремонт. Наде-
юсь, нам поставят новень-

кого «Стрижа», — сказал он.
Кстати, можно было 

совершить и виртуальную 
экскурсию по производ-
ству. Надев VR-очки, посе-
титель форума оказывался 
в индустриальном центре 
«Мослифта» и мог посмо-
треть, как проектируют и 
собирают лифты, поуча-
ствовать в его испытани-
ях в шахте. 

София РОСТОВЦЕВА

Кнопки в кабине «Стрижа» 
закреплены изнутри 
стальной пластиной

На Ильинке демонстрировали 
тренажёры для врачей

Гости урбанфорума, пришед-
шие на площадку в Гостином 
Дворе на улице Ильинке, смог-
ли узнать многое о работе меди-
ков. Там представили тренажё-
ры для обучения врачей. С помо-
щью этих тренажёров и манеке-
нов посетители под руководством 
опытных инструкторов учились 
делать массаж сердца, ставить 
укол, даже проводить хирурги-
ческие операции. 

Гостья форума Анастасия Бе-
ленкова — будущий дерматовене-
ролог. Она высоко оценила тре-

нажёр для сердечно-лёгочной ре-
анимации.

— Я сейчас учусь в ординатуре 
и буквально месяц назад сдава-
ла экзамен по оказанию первой 
помощи. Решила освежить зна-
ния и провести массаж сердца с 
помощью тренажёра. Всё полу-
чилось! — говорит она.

Кроме того, в Гостином Дворе 
ежедневно идут лекции и семи-
нары на медицинские темы, ма-
стер-классы и квесты для детей. 

София
 РОСТОВЦЕВА

Придя на форум, Анастасия Беленкова закрепила навыки оказания первой помощи
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В Манеже предлагали заглянуть 
в кабину машиниста

Площадку урбанфорума в 
выставочном зале Манежа по-
святили столичному транс-
порту. У входа разместилась 
импровизированная стан-
ция с вагонами поездов ме-
трополитена «Москва-2020» 
и «Иволга 3.0», которые кур-
сируют по железнодорож-
ным диаметрам. Все желаю-
щие могут посидеть не только 
на пассажирских местах, но и 
в кресле машиниста. 

В кабине всё по-настоя-
щему: экраны, на которых 
видно вагон и пассажиров 
внутри, монитор с видом на 
платформу и показателями 
скорости поезда, радиопере-
датчик, кнопки торможения. 
Сюда заглянул гость форума 
Андрей Степанов, потянул за 
рычаг и нажал на кнопку «За-
крыть двери». 

— Я бы в детстве многое от-
дал за возможность посидеть 
в кабине машиниста. Здоро-
во, что современным детиш-
кам это сделать можно, при-
чём бесплатно! — отметил он.

В Манеже также можно рас-
смотреть макеты железнодо-
рожных вокзалов столицы и 
узнать, как именно проходят 
через них Московские цен-
тральные диаметры. 

К слову, перемещаться меж-

ду площадками, чтобы оце-
нить все выставочные экспо-
наты, можно не только пеш-
ком, но и в вагончиках, внешне 
напоминающих уменьшенный 
поезд метро. 

София РОСТОВЦЕВА 

Гость форума Андрей Степанов давно мечтал 
попробовать управлять поездом
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Корреспондент «ЗБ» не упустила возможность оценить современный подъёмник
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В «Лужниках» 
представили 

антивандальный 
лифт
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Утром в экстренные 
службы очевидцы сооб-
щили, что горит кварти-
ра в доме 165е, корп. 1, на 
Дмитровском шоссе. При-
бывшие на место пожар-
ные 34-й ПСЧ увидели гу-
стые клубы дыма, засти-
лавшие окна нескольких 
этажей. Под руководством 
командира Сергея Чесно-
кова, прапорщика вну-
тренней службы, пожар-
ные ринулись по лестни-
це на 21-й этаж. В горящей 
квартире, по сообщению 
жильцов, могли находить-
ся дети.

— В очень плотном 
дыму было ничего не вид-
но. Проводили разведку 
буквально на ощупь. К 
счастью, людей в квар-
тире не было, — расска-
зывает Сергей Чесноков. 
— Рукавную линию под-

няли по фасаду здания. 
Очаги были на балконе, в 
комнатах, в кухне, в холле 
— огонь охватил 40 квад-
ратных метров.

В это же время оказа-
ли помощь жильцам со-
седней квартиры. Они не 
могли выйти из-за дыма и 
темноты: электричество 
отключилось. На них на-
дели спасательные капю-
шоны и вывели в безопас-
ную зону.

Когда начался пожар, 
в квартире действитель-
но были дети. Они успе-
ли быстро выбежать на 
улицу. Отец буквально 
за 10 минут до этого вы-
шел погулять с собакой, 
а мама была на работе. 
Предварительно причи-
ной ЧП стала неисправ-
ность электрики на кухне. 

Анна ГОНЧАРОВА

Ждут суда участ-
ники преступ-
ной группиров-
ки, обвиняемой 

в распространении запре-
щённых веществ в особо 
крупном размере. О гром-
ком деле рассказал «ЗБ» ба-
бушкинский межрайонный 
прокурор старший совет-
ник юстиции Артём Тара-
сов. 

Откопать 
и перепрятать

История началась в ре-
сторане, где повстречались 
двое знакомых. 43-летний 
отец троих детей посетовал, 
что не может найти высоко-

оплачиваемую работу. Его 
50-летний спутник в презен-
табельном костюме отнёсся 
к жалобам с пониманием.

— Организатор престу-
пления предложил знако-
мому «вакансию»: сказал, 
что заплатят хорошо, но ра-
бота связана с риском. Он 
предложил транспортиро-
вать героин из-за рубежа на 
территорию России и за-
тем распространить по Мо-
скве. Мужчина согласился, 
— сообщил Артём Тарасов.

Спустя некоторое время 

новоявленный наркоку-
рьер и его начальник встре-
тились возле московской 
гостиницы и обговорили 
детали. Курьеру поручи-
ли встретить на вокзале со-
участников и отыскать за-
копанный «товар» — 2 кило 
героина. Это примерно 200 
тысяч разовых доз. 

— Организатор пообе-
щал 2 тысячи долларов за 
то, чтобы мужчины спря-
тали героин в тайники, 
расположенные на терри-
тории СВАО. Пер-
вую закладку хо-
тели сделать на 
Джамгаровской 

улице. Потом злоумыш-
ленники должны были 
по ехать в аэропорт и по-
кинуть страну, — уточнил 
прокурор.

Вплоть 
до пожизненного

Однако план стал известен 
сотрудникам правоохрани-
тельных органов. Оперативная 
информация о следовании ав-
томобиля с крупной партией 
наркотиков поступила в УВД 
по СВАО. Полицейские нача-
ли операцию по задержанию.

— Ровно в полночь со-
трудники ГИБДД остано-
вили «Шкоду Рапид» на дуб-
лёре возле крупного торго-
вого центра в Ростокине, — 
продолжает Артём Тарасов. 
— В салоне было трое муж-
чин: 30, 31 и 43 лет. 

Они сразу же указали на 
пакет со всей партией ге-
роина под передним пасса-
жирским сиденьем. 

— Вину задержанный 
43-летний обвиняемый при-
знал, в содеянном раскаял-
ся и готов сотрудничать со 
следствием, чтобы устано-
вить и задержать организа-
тора банды, — говорит Ар-
тём Тарасов. — Его соучаст-
ники вину не признают, ут-
верждают, что не знали, что 
везут наркотики. Все трое 
содержатся под стражей.

Бабушкинская межрайон-
ная прокуратура утвердила об-
винительное заключение. Дело 
передано в суд. В соответствии 
со статьёй 228.1 Уголовного ко-
декса России им грозит нака-
зание вплоть до пожизненно-
го лишения свободы.

Анна 
ГОНЧАРОВА 

Героин везли на Джамгаровскую
Бабушкинский прокурор рассказал о задержании банды наркокурьеров

Похищали 
почтовые ящики 

в Марфине
37-летний житель Ма-

лой Ботанической улицы 
и трое соучастников ре-
шили заработать, сдав в 
металлолом почтовые 
ящики. Они снимали в 
подъездах секции по 
шесть ящиков. На ули-
це Академика Комаро-
ва украли две секции в 
одном доме и 12 секций 
в соседнем, ещё более 
20 сняли в доме на Ма-
лой Ботанической ули-
це. Зачинщика задер-
жали с помощью камер 
видео наблюдения, по-
дельников разыскива-
ют. Останкинская проку-
ратура утвердила обви-
нительное заключение.

Обманул 
пенсионерку 
в Северном 
Медведкове
86-летней жительни-

це Широкой улицы по-
звонил незнакомец и 
сообщил, что её внук 
попал в ДТП, серьёзно 
пострадал и теперь для 
его лечения нужны день-
ги. Пенсионерка переда-
ла курьеру 400 тыс. руб-
лей, а после узнала, что 
с родственником всё в 
порядке, и обратилась 
в полицию. Стражи по-
рядка вычислили и пой-
мали мошенника 32 лет 
в подмосковном Рамен-
ском. Возбуждено уго-
ловное дело.

Украл деньги 
с карты 

в Бутырском
Житель улицы Мила-

шенкова нашёл на сту-
пенях магазина банков-
скую карту. Накупил про-
дуктов на 10 тыс. руб-
лей , расплачиваясь 
суммами до 1 тыс. руб-
лей за покупку, чтобы 
не вводить ПИН-код. 
Затем настоящий вла-
делец карты заблокиро-
вал её. На следующий 
день похитителя вычис-
лили по камерам в мага-
зине и задержали. Муж-
чина вину признал, обе-
щает возместить ущерб. 
Останкинская межрай-
онная прокуратура на-
правила уголовное дело 
в суд.

Анна ГОНЧАРОВА 

ХРОНИКА «02»

Бабушкинский 
межрайонный 

прокурор старший 
советник юстиции 

Артём Тарасов 
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При пожаре в Северном спасли троих человек

Команда пожарно-спасательной части №34 на 1-й Северной линии
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Провернув дело, 
дилеры собирались 
покинуть страну
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Добровольческое 
движение «Да-
ниловцы» под-
держивает людей 

в сложной жизненной си-
туации: волонтёры наве-
щают пожилых людей в до-
мах престарелых, проводят 
мастер-классы для детей в 
центрах семейного устрой-
ства, раздают еду бездом-
ным на улице. 

Подростки 
из СВАО 
помогают 
малышам

«Дани ловцы» суще-
ствуют с 2008 года, к дви-
жению уже примкнули 10 
тысяч волонтёров. Среди 
них юные воспитанники 
цент ра содействия семей-
ному воспитанию (ЦССВ) 
«Алые паруса» на улице Де-
кабристов и Ясном проезде. 
Всего к проекту присоеди-
нились шесть ЦССВ. Де-
тям предоставлено право 
выбора: они решают, по-
ехать ли им к бабушкам и 
дедушкам или к таким же, 
как они, ребятам. 

— Вместе с кураторами и 
воспитателями подростки 
из «Алых парусов» уже два 
раза съездили в центр со-
действия семейному воспи-
танию «Юнона», — расска-
зывает куратор направления 
Александра Соломатина. — 
Они трудятся, как взрослые 
волонтёры: общаются с ма-
лышами, играют, дарят им 
своё тепло. И с нетерпением 
ждут новой поездки. 

Востребованы 
онлайн-

волонтёры
«Даниловцы» всегда рады 

принять новых волонтёров. 

Мест для приложения сил 
очень много. Например, до-
бровольцы ходят в больни-
цы к маленьким пациен-
там, ведь во время лечения 
очень важен контакт с други-

ми людьми. Гуляют с бабуш-
ками и дедушками в домах 
ветеранов, помогают во вре-
мя прогулок инвалидам, по-
сещают психоневрологиче-
ские интернаты. Всегда нуж-

на помощь и в раздаче пи-
тания бездомным на улице. 

По словам Александры 
Соломатиной, главное во 
всех проектах — живое об-
щение. Для подопечных во-
лонтёры становятся друзья-
ми, с которыми можно по-
делиться сокровенным. 

С подопечными в отда-
лённых регионах, куда до-
браться сложно, данилов-
цы общаются по Интерне-
ту. Онлайн-волонтёры тоже 
очень востребованы. 

А ещё движение оказыва-
ет содействие тем, кто хочет 
создать своё  направление 
помощи. Этот проект на-
зывается «Школа социаль-
ного волонтёрства». 

Стать волонтёром мож-
но, заполнив 
заявку на сай-
те danilovcy.ru.

Ольга 
СОКОЛОВА

Навещают стариков, 
инвалидов, сирот

Всегда нужны 
добровольцы 
для раздачи 

обедов 
бездомным

Присоединиться к «Даниловцам» может каждый

Фонд в Лосинке 
оказывает 

психологическую 
помощь семьям 

бойцов
Б ла г о т в ори т е л ьн ы й 

фонд «Дети +» на улице 
Малыгина с 2015 года по-
могает семьям с детьми в 
непростой жизненной си-
туации. В июле открылось 
новое направление — под-
держка семей участников 
спецоперации.

— Выдержать длитель-
ную разлуку, пережить ра-
нение близкого человека 
невероятно сложно. Жизнь 
полностью меняется. А ведь 
женщине в тревоге нужно 
ещё оставаться любящей 
женой, мамой, быть опо-
рой для детей. В одиночку 
с этим не справиться, и на 
помощь приходят психоло-
ги, — говорит руководитель 
фонда Ольга Кирьянова.

Некоторые женщины 
не знают, например, как 
подготовить детей к тому, 
что папа серьёзно ранен и 
какое-то время не будет 
прежним, но это не зна-
чит, что он перестал лю-
бить семью и заботиться 
о ней. Иногда супругу не 
удаётся гладко вернуться 
к мирной жизни, и ему са-
мому нужна помощь.

— Семейный кризис мо-
жет возникнуть, когда, ка-
залось бы, самое страшное 
позади, — отмечает Ольга. 
— Важно научить маму и 
ребёнка не воспринимать 
на свой счёт плохое на-
строение или раздражи-
тельность главы семьи, ког-
да тот вернулся из мира, 
полного опасностей и боли.

Отдельная проблема — 
ожидание. От мужа и отца 
долго нет вестей, новост-
ные ленты и досужие раз-
говоры подливают масла в 
огонь, усиливают тревогу.

— Не только жёны, но и 
дети могут быть подавлены, 
перестать интересоваться 
тем, что раньше вызывало 
восторг, начать бунтовать 
на пустом месте, — приво-
дит примеры руководитель 
фонда. — Занятия с психо-
логом, онлайн или очные, 
помогают увидеть пробле-
му и найти внутренние ре-
сурсы для её преодоления.

Занятия и консульта-
ции для семей участников 
СВО бесплатные. Записать-
ся на них можно на сайте 
svo.childrenplus.ru.

Ольга СОКОЛОВА

Ребята из ЦССВ 
«Алые паруса» 

делятся опытом, 
играют, проводят 

мастер-классы 
для детей из других 

центров
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В Алтуфьевском провели открытый мастер-класс 
по изготовлению масксетей

В округе продолжаются уличные 
мастер-классы по плетению маски-
ровочных сетей для Донбасса. Ор-
ганизует их АНО «Солидарность», 
привлекая волонтёрские сообщества 
округа. На днях мастер-класс прове-
ли в парке у прудов Марс. 

Мама семерых детей Тамара Кар-
пенко, председатель общества семей 
Алтуфьевского района, рассказала, 
что оказывать посильную помощь 
Донбассу они начали ещё в 2014 году. 

— У меня родственники в Мариу-
поле, я знаю, насколько важна под-
держка, — говорит она. — Возим на 
передовую гуманитарные посылки, 
делаем окопные свечи, а месяц назад 
начали плести сети в пункте на Стан-
дартной улице. Пока погода позволя-
ет, решили провести занятие на улице. 

Помогать Тамаре пришли дочки: 
тринадцатилетняя Златослава и Оле-
слава, которой в этот день исполни-
лось 17 лет. Ещё один представитель 
молодого поколения — студент Евге-
ний с Алтуфьевского шоссе. Он дав-
но участвует в волонтёрском движе-

нии, умеет делать блиндажные свечи, 
а теперь осваивает плетение сетей. 
Старшее поколение не отстаёт. Вере 
Михайловне Ивасенко, которая жи-
вёт на Путевом проезде, 71 год. Она 
опытная мастерица. 

— Важно правильно вести ленточ-

ку: она должна идти сверху и заходить 
петлёй, чтобы не выскочила, при этом 
концы ленточки остаются свободны-
ми, напоминая листочки. И обяза-
тельно зигзагом: такой узор сложнее 
заметить, — объяснила Вера Михай-
ловна технику плетения. 

Выразить благодарность волон-
тёрам пришёл боец Дмитрий. Он 
ненадолго вернулся с фронта до-
мой в Бибирево, чтобы поправить 
здоровье. 

— Помощь от волонтёров прихо-
дит нам каждый месяц. Вместе с ней 
— письма от родных и от незнакомых 
людей, которые хотят нас поддержать. 
Это очень важно, — говорит Дмитрий. 
— Сейчас попробовал плести сеть — 
не ожидал, что так сложно.  

Дмитрию 35 лет, по профессии во-
дитель, срочную служил в спецназе. 
Зимой пошёл в армию добровольцем. 
Он мотострелок, его часть базирует-
ся в ЛНР. Однополчане дали ему по-
зывной «Свой». 

Какую поддержку можно оказать 
мобилизованным бойцам из СВАО, 
можно узнать на 
сайте solidarnost. 
moscow. Горячая 
линия: 8-800-222-
6142.

Иван
 ПЕТРОВ

Дмитрий (на переднем плане справа) ненадолго вернулся домой из части в ЛНР 
и пришёл поблагодарить волонтёров
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Попала под 
колёса на улице 

Пришвина
Вечером 2 сентября во-

дитель «Рено» сбил жен-
щину 48 лет, которая пе-
реходила дорогу по нере-
гулируемой «зебре» у дома 
19 на улице Пришвина. По-
страдавшую с перелома-
ми рёбер и травмами го-
ловы увезла скорая.

Не уступила 
дорогу на проезде 

Нансена
Вечером 3 сентября 

52-летняя женщина за ру-
лём «Киа» ехала по проезду 
Нансена и в районе дома 12, 
корп. 1, при перестроении в 
соседний ряд не уступила 
дорогу попутному «Хёндай». 
Произошло столкновение, в 
нём пострадала водитель 
«Киа». Скорая увезла её с 
травмами головы и ушибом 
позвоночника в больницу.

Сбил женщину 
на улице 
Конёнкова

3 сентября в 5 часов ве-
чера восемнадцатилетний 
парень, только получив-
ший права, ехал на «Ладе» 
задним ходом по двору 
дома 3 на улице Конён-
кова. Из-за невниматель-
ности он сбил женщину 82 
лет. Она сама обратилась 
в больницу, где ей диагно-
стировали перелом руки.

На улице Грекова 
пострадал 

мотоциклист
5 сентября около 11 ча-

сов вечера 30-летний мо-
тоциклист на «Хонде» ехал 
по улице Грекова и у дома 
8 не справился с управле-
нием. Мотоцикл перевер-
нулся, водитель получил 
перелом лодыжки. Ско-
рая увезла его в больницу.

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по СВАО

ДТП

В 
ЦОДД водители мо-
гут получить видео-
запись аварии на 
МКАД. Это позво-

лит не стоять на дороге по-
сле мелкого ДТП в ожида-
нии ГИБДД, а отъехать в 
безопасное место. Какие 
для этого должны быть ус-
ловия и как получить ви-
део, выяснил «ЗБ». 

Что такое 
вторичное ДТП
Движение на МК А Д 

всегда оживлённое. В каж-
дую сторону — по пять по-
лос, разрешённая скорость 
высокая — 100 км/ч. Уви-
деть остановившиеся легко-
вушки и заранее перестро-
иться очень сложно даже 
водителю со стажем, осо-
бенно в сумерках и ночью. 
Как-то сам чуть не попал в 

аварию. Возвращался позд-
но вечером домой, свернул 
с Ярославского шоссе на 
МКАД и увидел впереди 
тёмное пятно. Оказалось, в 
«Форд» въехала «буханка», 
задние габаритные фонари 
и аварийка на «уазике» не 
работали. Я едва успел пе-
рестроиться. 

Однако уйти в соседний 
ряд удаётся не всегда. На-
пример, недалеко от раз-
вязки Ярославского шоссе 
и МКАД в машины, стоя-
щие на проезжей части по-
сле ДТП, въехал грузовик. 
Одна из легковушек вос-
становлению не подлежит. 
Такие аварии называют 
вторичными. По данным 
ЦОДД, за год на Кольцевой 
автодороге их произошло с 
полтора десятка. Погибли 
2 человека, 17 — получили 
травмы.

Три условия
Теперь после неболь-

шой аварии водители мо-
гут съехать на безопасное 
место, рекомендуется — на 
заправку или на парковку 
и там дождаться сотрудни-
ков ГИБДД либо оформить 
европротокол в бесплатных 
приложениях «Помощник 
ОСАГО» или «Гос услуги 
Авто». Но убрать машины с 
дороги можно при трёх ус-
ловиях. Первое — в ДТП ни-
кто не пострадал. Второе — 
столкнулись не более двух 
транспортных средств. Тре-
тье — автомобили способны 

передвигаться. При этом ав-
товладельцев не обвинят в 
том, что они оставили место 
ДТП, ведь в этом случае во-
дители не пытаются скрыть-
ся, а думают о своей и чужой 
безо пасности.

Важный нюанс: перед 
тем как убрать машины, 
необходимо сделать фото 
повреждений. И на время 
съёмки перед авто следу-
ет выставить красный тре-
угольный знак аварийной 
остановки. В черте города 
ПДД требуют размещать 
его за 15 метров до места 
происшествия.

Запросите видео
Видеозапись может пона-

добиться для страховой. Её 
представители должны убе-
диться: ДТП действитель-
но было, автовладельцы не 
пытаются получить выпла-
ты на ремонт «левых» цара-
пин и вмятин. 

По информации ЦОДД, 
на МКАД работают 770 ка-
мер — картинка чёткая. За-
просить видеозапись с места 
происшествия стоит в тече-
ние пяти первых дней после 
ДТП, лучше всего — в тот 
же день. Для этого следует 
направить на почту codd@
transport.mos.ru письмо, ука-
зав ФИО заявителя, теле-
фон, дату, время и коорди-
наты аварии, а также при-
крепить постановление ГАИ 
или копию европротокола. 

Роман НЕКРАСОВ

После мелкой аварии на МКАД теперь разрешено отъехать в безопасное место

Подбили? Можно отрулить

Перед тем как убрать 
авто с дороги, нужно 

сфотографировать повреждения

На 92-м километре МКАД появилась табличка о том, что после мелкого ДТП водители могут убрать машины с проезжей части
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Строительство пятиэтажного кор-
пуса поликлиники для взрослых и 
детей на 6-й Радиальной улице вы-
шло на финишную прямую. Сейчас 
готовый объект проверяют специа-
листы Мосгосстройнадзора. Об этом 
на стройплощадке во время пресс-
тура, организованного информаци-
онным центром Правительства Мо-
сквы, рассказал руководитель ведом-
ства Игорь Войстратенко. 

— Если по итогам обследования за-
мечаний не будет, мы выдадим заклю-
чение о соответствии здания проекту 
— и можно будет оформлять разреше-
ние объекта на ввод, — отметил он. 

Войстратенко напомнил, что стро-

ительство поликлиники на 320 по-
сещений в смену на 6-й Радиальной 
улице ведётся за счёт города. Сдать её 
планируют к концу 2023 года. 

— Поликлиника оснащена новей-
шим оборудованием экспертного 
класса. Это аппараты УЗИ, рентген-
аппараты, маммографы — всего бо-
лее 8 тысяч единиц оборудования. 
Строители уже завершили их мон-
таж, производят пусконаладочные 
работы, — сообщил Войстратенко.

Во всех округах Москвы с начала 
года введено в эксплуатацию 14 объ-
ектов здравоохранения, из них 7 — 
это корпуса поликлиник.  

Евгений БАКИН

В Музее Победы состоялось 
награждение лучших авторов вто-
рого альманаха «Героями не рож-
даются. Zа Родину». 

 — Когда мы объявили о на-
мерении издать сборник исто-
рий о героях специальной во-
енной операции, мы получили 
огромный отклик, сотни людей 
прислали нам рассказы о своих 
друзьях и близких, и мы не мог-
ли не издать их все, — расска-
зал Виталий Сучков, руководи-
тель Департамента националь-
ной политики и межрегиональ-
ных связей г. Москвы во время 
пресс-подхода, организованно-

го информационным центром 
Правительства Москвы.

Первый номер сборника был 
издан и вручён авторам весной 
этого года. В него вошли 120 
историй о подвигах участни-
ков СВО, во второе издание — 
уже 250. Здесь можно прочитать 
о директоре школы Дмитрии 
Медведкове из Кировской об-
ласти, который ушёл на фронт 
вместе с пятью своими выпуск-
никами. О молодом поэте Эль-
даре Муратшине из Оренбург-
ской области, в память о кото-
ром мать издала сборник его 
стихов. О военном фельдшере 

из ЛНР Ольге Климовой, ко-
торая погибла, прикрыв собой 
раненого бойца…

Сборник издаётся в рамках 
проекта «Героями не рождают-
ся. Наши дни!» при поддержке 
Департамента национальной по-
литики и межрегиональных свя-
зей г. Москвы совместно с неком-
мерческим фондом «Междуна-
родные интеграционные техно-
логии». В жюри проекта входит 
Сергей Липовой, Герой России, 
генерал-майор, председатель пре-
зидиума Общероссийской ор-
ганизации «Офицеры России». 

Галина ПОГОДИНА

В Музее Победы наградили 
авторов историй о героях спецоперации 

До конца года планируют открыть 
новую поликлинику на юге Москвы

В ГОРОДЕ
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Заслуженный артист Рос-
сии Максим Дахненко уже 
30 лет служит во МХАТе  
им. Горького, а также сни-

мается в кино. А ещё он наш со-
сед — житель района Отрадное. 

Круче, 
чем бенефис

— Максим, ваши родители 
были актёрами, вы знали, что 
профессия непростая. Почему 
выбрали её?

— Театр — мой второй дом, я 
в нём вырос. С папой, Аркади-
ем  Дахненко, ведущим  артистом 
Кемеровского областного театра 
драмы им. А.В.Луначарского, за-
служенным артистом РСФСР, 
я ребёнком делал первые шаги 
на сцене. Я 35 лет мечтал побы-
вать с театром в родном горо-
де. И в этом году МХАТ имени 
Горького приехал на гастроли в 
Кемерово со спектаклем «Леди 
Гамильтон», в котором  я  играю 
главную мужскую роль — лорда 
Нельсона. Это было круче, чем 
бенефис. Это был фантастиче-
ский  экзамен перед земляками, 
Кузбассом, одноклассниками, 
учителями, актёрами театра, ко-
торые знали меня с детства. Для 
меня это была огромная честь!

— А после переезда в Мо-
скву сменили не один адрес?

— Когда учился в Театральном 
училище имени Щепкина и ког-
да только  поступил на службу во 
МХАТ имени Горького, жил в 
общежитиях. Потом произошла 
трагедия: в 55 лет скоропостиж-
но  скончался  отец. Мама, продав 
квартиру в Кемерове, подобрала 
вариант в Отрадном. Так что мы 
здесь укоренились с 1996 года. С 
супругой потом снимали жильё в 

разных районах, но вернулись  в 
Отрадное. Мы очень любим свой 
район. Мама, которой сейчас 81 
год, рядом, благодаря ей у нас ни-
когда не было нянечек, всегда по-
могает  с детьми. И школа №1554, 
где учатся дети, рядом. Когда вы-
даётся время, ходим в любимый 
парк на Юрловском проезде. На 
наших глазах заросшая местность 
в пойме реки превратилась в за-
мечательное место отдыха. С мо-
ими ребятами-каскадёрами лю-
бим в этом парке встречаться, от-
мечать на природе дни рождения 
(Максим Дахненко начинал ки-
нокарьеру как каскадёр. — Ред.).

Четверть века 
работал с Татьяной 

Дорониной
— Вы удивительно похожи 

на Василия Ланового. Не 
дальний родственник?

— Увы, нет. Моя бабушка, соби-
равшая открытки с изображения-
ми известных артистов, в детстве 
называла меня «мой Лановой». 
К  сожалению, пообщаться нам 
не удалось. Однажды на вруче-
нии «Золотой маски», где он был 
с женой, я хотел к нему подойти, 
но не счёл это удобным. Для меня 
Василий Семёнович был и оста-
ётся путеводной звездой.

— Во МХАТе имени Горько-
го вы долгое время работали  
под руководством Татьяны 
Дорониной. Расскажите о ней. 

— Это непревзойдённая вели-
кая актриса космической силы 
и энергии. 12 сентября Татьяне 
Васильевне исполнится 90 лет. 
Мне довелось с ней работать 
25 лет. Целая жизнь. Были и взлё-
ты, и падения, но она всегда да-
вала возможность подняться. На 

репетициях очень бережно от-
носилась к тексту, не позволя-
ла что-либо менять, добивалась 
от актёров честного отношения 
к профессии. Знаменитый шё-
пот с придыханием её героинь — 
это находка, так никто больше не 
умеет. Но в жизни она очень силь-
ный и требовательный человек.

Сын растёт артистом
— У вас довольно много 

отрицательных ролей. Есть 
мнение, что отрицательных 
героев играть интереснее. Вы 
согласны?

— Так говорят, потому что для 
воплощения отрицательного ге-
роя в кино или на сцене можно ис-
пользовать больше красок, штри-
хов. Мои первые киноперсонажи 
были отрицательными. Для меня, 
человека с положительной энерге-
тикой, это были в какой-то степе-
ни роли на сопротивление. При-
шлось приложить немало усилий, 
чтобы начали предлагать положи-
тельных героев. Настоящий по-
дарок, когда тебе достаётся роль 
с динамикой, с преображением, 
когда у персонажа есть судьба!

— Вы снимались в фильме 
«Отцы», а какой вы папа в 
жизни?

— У нас двое детей — маль-
чик и девочка, как говорится, 
«королевский набор».  Как 
в любой семье, всё бывает: 
и смех, и разногласия. Но 
главное — мы с супругой 
стремимся сохранить до-
верие детей. У дочки будет 
свой путь: мне кажется, не 
сцена. А сын уже вполне до-
стойно сыграл роль со словами в 
дипломном спектакле студентов 
ГИТИСа «Обломоff». Его 
понимание и ответствен-
ность к нашему ремес-
лу меня подкупают и 
вызывают уважение. 
Он любит бывать в 
нашем театре, три 
раза смотрел «Гам-
лета». Теперь я по-
нимаю, как роди-
лась фраза «Ну, это 
артист». Впрочем, 
впереди у него ещё 
достаточно вре-
мени для выбора 
профессии.

— Как люби-
те отдыхать?

— Всегда жду 
лета, когда мы 
семьёй едем на 
родину жены. 
Там недалеко 
течёт Дон. При-
хватив палатки, 
мы на несколь-
ко дней выпада-
ем из цивили-
зации. Рыбалка, 
купание, возмож-
ность побыть на-
едине с природой 
надолго заряжают энер-
гией.

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

Максим Дахненко: 
Бабушка называла меня «мой Лановой»

С ребятами-
каскадёрами 

часто 
встречаемся 

в парке 
на Юрловском 

проезде

Актёр из Отрадного рассказал о театре, о семье и о любимом способе отдыха
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Музей космонавтики 
закроется на неделю

С 11 по 18 сентября Музей кос-
монавтики (просп. Мира, 111) бу-
дет закрыт для проведения работ 
по модернизации экспозиции. В 
это время можно совершить вир-
туальный тур и увидеть эфиры 
музейного телевидения, которые 
доступны на сайте учреждения. 

С 19 по 28 сентября для посе-
щения будет открыта часть экс-
позиции, например залы «Утро 
космической эры», «Творцы кос-
мической эры» и зал с картина-
ми Алексея Леонова.

Подробности — на сайте 
kosmo-museum.ru.

Иван ПЕТРОВ

«ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР» 
можно читать 
в Телеграме!

Новости Северо-Восточ-
ного округа можно читать 
в мессенд жере Телеграм. 
Здесь пуб ликуются статьи 
из свежего номера газе-
ты и заметки, только что 
написанные нашими кор-
респондентами. Тематика 
прежняя: общественно-политическая и хозяй-
ственная жизнь Москвы и округа, интервью с 
интересными людьми, криминальная хроника, 
афиша. Подписаться на наш канал можно по 
ссылке t.me/zb_svao.
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В спортивно-досуго-
вом центре «Кен-
тавр» начинают ра-
ботать новые бес-

платные студии декоратив-
но-прикладного творчества 
для детей и взрослых. 

Гончарная 
мастерская 

на Аргуновской
В филиале «Останкино» 

(Аргуновская ул., 16, корп. 
2) открылась студия «Вол-
шебная керамика». Здесь 
научат работать с гончар-
ным кругом и с гипсовыми 
формами, декорированию 
изделий глазурью и эмалью. 

— Одна из интересных 
техник — нерикоми, с по-
мощью которой вазы, по-

суда, фигурки становятся 
похожи на мраморные, — 
привела пример руководи-
тель студии Надежда Так-
ташева. — Мы также на-
учим различать свойства 
глины. Например, красная 
имеет пористую структуру 
и «дышит», пропускает вла-
гу, поэтому из неё обычно 
делают цветочные горшки. 
Но если в обожжённое из-
делие налить молоко, дать 
ему скиснуть, а потом вы-
мыть, то керамика переста-
нет пропускать влагу.

Кстати, посуду учени-
ки будут украшать пище-
вой глазурью, поэтому ею 
можно будет пользоваться 
по назначению. 

 Запись по тел. 8-916-590-
9792. Детская группа от 6 

до 17 лет, взрослая — от 17 
и старше

Бумажное 
искусство 

в Медведкове
Филиал «Паллада» (пр. 

Шокальского, 41) пригла-
шает в кружок «Поп-ап». 
Здесь познакомят с техника-
ми поделок из бумаги. 

— С семилетними деть-
ми и чуть старше будут де-
лать аппликации и оригами, 
а с 11 лет уже можно начи-
нать работать со сложными 
инструментами и осваивать 
бумагопластику, — расска-
зала руководитель студии 
Галина Стрекалова.

С помощью макетно-
го ножа и линейки можно 
делать объёмные фигурки. 
Эта техника называется 
«киригами». Её в 1980 году 
придумал японский архи-
тектор Масахиро Тятани. 

Ещё одна оригинальная 
методика — папертоль, с 
её помощью делают объ-
ёмные картины. А поп-ап, 
давший название студии, 
— это уже высший пило-
таж. Так называется ис-
кусство создания откры-
ток с движущимися эле-
ментами.

 Запись по тел. (499) 476-
6320. Группы: 7-11 лет, 11-15 
лет, 15-55 лет 

«Египетский 
жемчуг»

на Стандартной
Филиал «ЭПИ-Алтуфье-

во» (Стандартная ул., 15) 
ждёт ребят от 7 до 14 лет в 
студию «Бисероплетение». 

— Начинаем с простого: 
плоские поделки, брошки, 
браслетики. А потом всё 
сложнее и сложнее: фигур-
ки животных, деревья, цве-

ты. Ребята учатся работать в 
коллективе и друг другу по-
могать, например один де-
лает ствол дерева, другой — 
ветки, а третий — листья, — 
отметила руководитель сту-
дии Елена Ширяева.

Кстати, слово «бисер» 
происходит от арабского 
«бусра» — непрозрачного 
стекла, из которого в Егип-
те около 3 тысяч лет назад 
начали изготавливать бу-
сины. Их также называли 
фальшивым жемчугом. 

 Запись по тел. (499) 901-4030
Ирина ЛЬВОВА

Короткометражки 
в Останкинском
15 и 19 

се н тября в 
19.00 в пави-
льоне «Рабо-
чий и колхоз-
ница» (просп. Мира, 123б) 
пройдут показы российских 
короткометражных лент, ко-
торые стали хитами между-
народных фестивалей. По-
сещение бесплатное (18+). 
При себе нужно иметь до-
кумент, удостоверяющий 
личность. Регистрация на 
сайте znanie.vdnh.ru.

Рок и неоретро 
на Ярославке

16 сентя-
бря в 19.00 в 
Московском 
многофунк-
циональном 
культурном центре (Яро-
славское ш., 124) состоится 
концерт оркестра «Завод-
чане». Коллектив исполнит 
песни из кинофильмов и 
авторскую музыку от акус-
тического рока до неорет-
ро. Посещение бесплатное 
(12+). Регистрация на сай-
те m-c-m-c.ru.

Необычный 
спектакль 

на Октябрьской
16 сентя-

бря в 18.30 в 
культурном 
центре «Ма-
рьина Роща» 
(Октябрьская ул., 91, корп. 
1) можно посмотреть поста-
новку «Хочу быть услышан-
ным», основанную на реаль-
ных историях жертв буллинга 
— травли. Зрители разберут 
действия героев и предло-
жат свои варианты развития 
событий. Посещение бес-
платное (12+). Регистрация 
на сайте artsvao.ru/event.

Ирина ЛЬВОВА

АФИША

от телеведущего Сергея Малозёмова 

КУЛЬТСОВЕТ

Тем, кто хочет стать эру-
дированнее, научиться луч-
ше излагать свои мысли, 
советую почитать сборник 
лекций Владимира Набоко-
ва по русской и зарубежной 
литературе. Для меня сбор-
ник стал открытием — я за-
читывался им всё лето. Пи-
сатель предстал как вдум-
чивый, проницательный чи-

татель и исследователь. Он 
простым языком объясня-
ет, в чём именно величие 
Толстого и Флобера, Чехо-
ва и Диккенса. Набоков как 
профессиональный литера-
тор вскрывает «приёмчики» 
звёзд и, восхищаясь ими, 
порой находит и недостат-
ки. К тому же демонстрирует 
феноменальное остроумие.

Почитайте сборник лекций 
Набокова
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Цветы из бисера можно сделать под руководством Елены Ширяевой

В студии «Волшебная керамика» делают вазы, посуду, статуэтки
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На проезде 
Шокальского 
учат делать 
открытки 

с движущимися 
элементами 
в технике 
поп-ап Из
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Началась запись в новые студии декоративного творчества
Такие 

поделки 
мастерят 

в «Палладе»
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Марс 
Слепой пёс 10 лет. Предпочитает 

неспешные прогулки, не агресси-
вен. Ему понадобится чуть больше 
времени, чтобы привыкнуть к но-
вому человеку, новой обстановке, 
но он справится. Привит, кастри-
рован. Пристраивается с услови-
ем, что у хозяина нет других собак. 

 Опекун: 8-916-979-8613, Лена.
Приют «Дубовая Роща»: пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

Лизи 
Котёнок 6-7 месяцев. Ла-

сковая, но сидеть на руках 
боится, потому что у неё ни-
когда не было дома. Ей нра-
вится играть с игрушками для 
животных. Дружна с другими 
кошками. Здорова, привита, 
стерилизована.

 Опекун: 8-910-451-7018, Елена.
Приют «Искра»: ул. Искры, 23а

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Сикрет
Очень дружелюбная и ла-

сковая собака 4 лет. Пре-
красно ходит на поводке, не 
тянет. Любит играть, ладит 
с сородичами. Рост в хол-
ке 45 см. Здорова, приви-
та, стерилизована.

 Опекуны: 8-963-776-0426, 
Людмила; 8-916-582-1462, 
Наталья.
Приют «Красная сосна»: 
ул. Красная Сосна, 30

После того как отзвенели первые звонки, 
мы поинтересовались у читателей «ЗБ», да-
рили ли их дети букеты учителям 1 сентября. 
Ведь уже не первый год родители вовлечены в 
дискуссию, стоит ли продолжать эту давнюю 
традицию или пора её обновить, а то и вовсе 
заменить чем-то новым. 

Тема заинтересовала многих: участие в 
опросах на сайте и в телеграм-канале «ЗБ» 
приняли более 230 человек. Почти полови-
на, а именно 49%, считают, что цветы для 

учителя от каждого ученика — неотъемле-
мая часть праздника, отказываться от неё 
не стоит. Около трети респондентов пола-
гают, что традицию надо продолжать в не-
сколько изменённом виде: 32% респонден-
тов сообщили, что преподнесли 1 сентября 
один общий букет от класса. И только 19% 
посчитали это бесполезной тратой денег, от-
метив, что цветы к тому же могут нравиться 
не всем учителям. 

Ксения ФИРСОВА

ВАШЕ МНЕНИЕ

Наталья Алексеевна из Отрадного пожаловалась редакции, 
что кто-то загородил старой мебелью и хламом проход к 
лестнице, которая в её доме отделена от лифтового холла. 
Из-за этого пройти по лестнице невозможно, нарушены 
правила пожарной безопасности, но владельцев барахла 

пока не нашли. 

Наш следующий вопрос: 
А вы страдаете от хлама других 
жильцов в межквартирном холле 

или в подъезде? 

Голосуйте на сайте 
«Звёздного бульвара» 
zbulvar.ru
в разделе «Опрос» 

и в телеграм-
канале 
t.me/zb_svao

Дарить цветы учителям 
в День знаний — живая традиция

  Да! Постоянно ругаюсь из-за этого с соседями.
  Кое-какие вещи стоят, но их немного и они не мешают.
  Нет, у нас никто не хранит своё имущество на общих пло-
щадках.

Приглашаем на работу энергичного 
корреспондента в отдел социальной 
политики и образования. Удалённая 
работа (без присутствия в редакции), 
совмещение невозможно. 
Требования: находить инфопово-

ды, быстро, информативно и грамот-

но писать в стандартных журналист-
ских форматах (новость, репортаж). 
Желателен опыт работы в городских 
СМИ.
Зарплата по договорённости. Пер-

спективы роста. Резюме ждём по 
адресу: zb@zbulvar.ru.

Требуется корреспондент
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— Мам, а этот трамвай маль-
чик или девочка?

— Не знаю.
— Я думаю, девочка: он же 

женским голосом остановки 
объявляет.

— Машенька, достань из тум-
бочки тапочки.

Маша почти полностью туда 
залезла и затихла.

— Ты чего так долго, что ты 
там делаешь?

— Тут темно и страшно, я 
сижу и боюсь.

Маша бегала по комнате, 
споткнулась о мамину ногу,  рас-
тянулась на ковре и закричала:

— Мам, ты хулиганка: ты 
меня споткнула!

 
Едет с мамой мимо роддома.
— В этом роддоме ты роди-

лась, — говорит мама.
— А ты где родилась?

— Тоже тут.
— Что-то я тебя там не встре-

чала.

Маше объяснили, что если в 
выходные рано разбудить роди-
телей, то они становятся злыми. 
Ранним утром в субботу из дет-
ской раздаётся возглас:

— И когда же кто-нибудь при-
дёт и скажет, что мне пора вста-
вать?

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Гиппократ. 
Суп. Бруствер. Биолог. Атташе. 
Тарлатан. Толпа. Ракита. Кизил. 
Нос. Кассир. Каре. Наса. Анод. 
Тупик. Каморка.

По вертикали: Практикант. Те-
лескоп. Акинак. Кабинет. Иран. 
Сок. Баррикада. Тиски. Лал. Опак. 
Ствол. Тина. Оратор. Пирог. На-
седка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Ражап Шаяхметов, кан-
дидат педагогических 
наук ,  учитель  геогра-
фии школы №1236 им. 
С.В.Милашенкова в Бу-
тырском районе, увлекает-
ся пешим туризмом. Этим 
летом он взошёл на самую 
высокую гору Урала — На-
родную. Её высота над уров-
нем моря  — 1895 метров.

«Походы — моя страсть 
с детства. Любовь к при-
роде, к родному краю ста-
ла главной причиной вы-
бора профессии. Ещё в сту-
денчестве и в первые годы 
работы учителем я исследо-
вал горные хребты Южного 
Урала: Ямантау, Иремель, 
Таганай, Каратау, Воробьи-
ные горы, Гребень, Баскак, 
Аваляк, Сулея, Зильмердак, 
Уралтау, Тратау и Иректау. 
Изучил такие пещеры, как 
Атыш, Капова, Сумган, Кисе-
лёвская (Чебаевского), Ха-
зинская (Ледяная). Сплав-
лялся по рекам Сим, Белая, 
Инзер. Совершил три две-
надцатидневных похода к 
уникальному природному 
памятнику — карстовому 
мосту Куперля», — написал 
Ражап Шаяхметов.

Восхождение на Народ-
ную длилось несколько ча-

сов. Сильные порывы ветра 
сменялись дождём и сне-
гом, вслед за которыми из-
за туч выглядывало солнце. 
Наградой стал непередава-
емый по красоте вид с вер-
шины горы.

Теперь Ражап планирует 
взойти на гору Пайер, спла-
виться по реке Кара до Кар-
ского моря, дойти до проли-
ва Югорский Шар, преодо-
лев горный кряж Пай-Хой.

Оксана МАСТЮГИНА

ФОТОКОНКУРС «ЛЮБИМЫЙ СПОРТ»

«Мам, ты меня споткнула!»
Маша, от 3 до 5 лет

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

Географ из Бутырского — 
фанат пешего туризма

Из
 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а

Всё больше людей старается следовать здоровому образу жизни, важной частью которо-
го является спорт. «ЗБ» предлагает читателям поделиться своими историями о том, как они 
поддерживают себя в форме. Любите командные игры? Увлекаетесь единоборствами, фигур-
ным катанием, сёрфингом? А может быть, обожаете бегать по утрам? Расскажите нам, поче-
му вам нравится тот или иной спорт, и обязательно приложите фотографию со своих занятий. 

Снимки и короткие рассказы присылайте по эл. почте zb@zbulvar.ru. Фотографии долж-
ны быть хорошего качества, не менее 1 Мб. В письме укажите, пожалуйста, ваш номер те-
лефона для связи.

Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! Тел. единого 

контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30, пн. — пт.

un
sp

la
sh

.c
om

Ражап Шаяхметов на вершине горы Народная на Урале
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